



# INE rechaza nombramiento de secretario ejecutivo

Flavio Cienfuegos recibe 6 votos en contra; **se pronuncian por impulsar a mujer en el cargo**

**OTILIA CARVAJAL**

—nacion@eluniversal.com.mx

El Consejo General del INE rechazó por seis votos el nombramiento como secretario ejecutivo de Flavio Cienfuegos, quien actualmente se desempeña como jefe de la oficina de la consejera presidenta, Guadalupe Taddei.

La propuesta fue rechazada con seis votos en contra de Claudia Zavala, Dania Ravel, Arturo Castillo, Carla Humphrey, Jaime Rivera y Martín Faz, y los votos a favor de Guadalupe Taddei, Norma de la Cruz, Jorge Montaña, Rita Bell López y Uuc-kib Espadas.

Pese a que también se había propuesto a la exconsejera Adriana Favela para el cargo, envió una carta para declinar.

El despacho de la Secretaría Ejecutiva seguirá a cargo de Miguel Ángel Patiño, recién nombrado director ejecutivo de Organización Electoral, y hasta el 1 de julio se evaluará su continuidad o si se nombra a otra persona.

**HIRAM ZETINA**

Representante del PRI en el INE

**"Pretenden secuestrar al INE, provocar un impasse para que no se nombre hoy la Secretaría Ejecutiva. [Quiéren] Secuestrar al INE"**

Representantes de Morena y PRI ante el INE acusaron a algunas consejerías de bloquear a la consejera presidenta, mediante el rechazo del nombramiento del titular de la Secretaría Ejecutiva.

Los consejeros Claudia Zavala, Dania Ravel, Arturo Castillo y Carla Humphrey se pronunciaron a favor de impulsar la alternancia en la Secretaría Ejecutiva, por lo que opinaron que una mujer debe asumir el cargo. Además,



El Consejo General del INE aprobó por unanimidad nueve nuevos nombramientos en el instituto.

acusaron presiones externas, incluso de partidos políticos, para votar en un sentido.

La consejera Dania Ravel dijo que el titular de la Secretaría Ejecutiva debe tener la confianza no sólo de la presidencia, sino de las consejerías y la ciudadanía.

“Tiene que tener una trayectoria intachable. No me voy a dejar intimidar, no voy a dejar que presiones externas pretendan influir en mi decisión autónoma e independiente”, subrayó.

La consejera Carla Humphrey reconoció que fue un despropósito discutir las propuestas, ya que ninguno de los perfiles reunía los ocho votos necesarios para su aprobación.

“El traer a esta mesa a exponer a las dos personas sabiendo que no se tenía esa mayoría calificada me parece un despropósito, porque estamos exponiendo a dos

personas que claramente tienen una trayectoria profesional que debemos reconocer”, apuntó.

La consejera presidenta del INE consideró que existe la necesidad urgente de tener un instituto avalado por todas las fuerzas políticas y negó que haya recibido presiones externas: “Nada detiene el engranaje institucional del INE. Creo que la nobleza obliga a todos los integrantes a caminar como la norma nos marca”.

Hiram Zetina, representante del PRI, acusó resistencias de la “burocracia dorada”, en especial de los exconsejeros Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, de querer bloquear el nombramiento.

El representante de Morena, Sergio Gutiérrez, dijo: “Estamos ante una estrategia muy evidente de tratar de impedir que este instituto funcione, indicó.

El morenista Eurípides Flores

calificó como un “pretexto” que se esté usando el argumento de la alternancia de género.

Por unanimidad se aprobaron los nombramientos de María Elena Cornejo como directora de Capacitación y Educación Cívica; Alejandro Sosa, como director ejecutivo del Registro Federal de Electores y Manuel Alberto Cruz, titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral.

También a Marissa Cabral para la Coordinación de Asuntos Internacionales; Flor Dessire León, en la Unidad Técnica de Equidad de Género; Rosa María Bárcenas, como directora del secretariado; Ignacio Ruelas como director ejecutivo de Administración; Miguel Ángel Patiño como director ejecutivo de Organización Electoral, y Giancarlo Giordano, al frente de la Unidad Técnica de Vinculación con los OPLE. ●

# Fracasa otra vez designación de cercano a Taddei en la Secretaría Ejecutiva

**FABIOLA MARTÍNEZ**

El fallido nombramiento de quien ocupará la Secretaría Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) provocó ayer un jaloneo en el organismo, así como advertencias sobre afectaciones a su autonomía.

A casi tres meses de su nueva integración, el Consejo General apenas pudo aprobar a los titulares de nueve de los 17 cargos directivos, quienes a su vez integran la Junta General Ejecutiva (JGE), fuente de las decisiones más importantes del instituto.

Después de varias semanas de negociaciones privadas, la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, no amarró los ocho votos necesarios para lograr la designación como secretario ejecutivo de Flavio Cienfuegos, actual jefe de su oficina y hombre de toda su confianza.

Las objeciones a Cienfuegos fueron que tenía antecedentes de irregularidades administrativas, lo cual nadie acreditó; luego, que no cumplía con el perfil profesional, aunque el politólogo tiene 18 años de experiencia en el ámbito electoral. En los últimos días surgió también la idea de que para esa importante posición se requería una mujer, con el fin de avanzar en la paridad de género.

De manera sorpresiva, apenas la semana pasada Taddei optó por una estrategia arriesgada: llevar a sesión de consejo dos propuestas para atacar los argumentos de cinco de los 11

consejeros. Por un lado, iba a insistir en Cienfuegos, pero por otro llevaba el nombre de una mujer, como le sugirieron, por lo que escogió a la ex consejera Adriana Favela. Y, en efecto, aunque en las pláticas previas sus colegas rechazaron ambas opciones, Taddei mantuvo su fórmula, por lo cual la sesión de ayer derivó en una larga discusión, con momentos ríspidos, muecas y cejas levantadas.

## Avalan nueve de 17 cargos

Un acuerdo anterior permitió que el consejo aprobara nueve cargos, al grado de que pasaron sin discusión y por unanimidad. El problema vino cuando se iba a votar el nombramiento de Miguel Patiño como director de Organización Electoral, ya que desde el mes pasado es encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva. La pregunta era: si se aprueba ese nombramiento, ¿quién queda entonces, aunque sea de modo provisional, en la Secretaría Ejecutiva? Después de escuchar un galimatías de leyes y reglamentos internos, Taddei propuso que tanto Patiño como quien resultara designado para la Secretaría Ejecutiva iniciaran su gestión el primero de julio, "por temas de operatividad".

Luego expuso las fichas curriculares de Favela y Cienfuegos, pero antes de someter las opciones a votación, le acercaron una carta en la cual la ex consejera declinaba la invitación. Vinieron las posiciones de

los consejeros, aunque ya un tanto innecesarias, para hacerle saber a la presidenta que algunos votarían por una mujer, pero no por Favela, y que no aceptarían su principal carta.

Y así fue. La votación quedó cinco en favor de Cienfuegos (Taddei, Jorge Montaña, Uuc-kib Espadas, Norma Irene de la Cruz y Rita López) y seis en contra (Jaime Rivera, Carla Humphrey, Arturo Castillo, Martín Faz, Dania Paola Ravel y Claudia Zavala). Faltaron a Taddei tres votos para lograr el objetivo.

En medio de todo estaban los representantes de partidos, opinando que había algo raro en el "bloqueo" a las sugerencias de Taddei.

Hiram Hernández, emisario del PRI, casi dijo a los consejeros que se despojaron del yugo del anterior presidente del organismo y que actuaran con libertad. "Ahora pretenden, desde afuera, cosas muy preocupantes: primero, secuestrar al INE, provocar un *impasse* para que no se nombre hoy al secretario ejecutivo, por ejemplo, secuestrarlo y tenerlo de rehén", señaló.

Humphrey expuso en público lo que se sabía en los corrillos: que no sabían por qué Taddei había llevado a sesión del consejo sus propuestas si no contaba con los votos necesarios para su aprobación. Destacó, como hicieron después algunos de sus colegas, que no era poca cosa aprobar nueve cargos, pero sobre todo hacer saber a la ciudadanía que el INE trabaja todos los días.

# Rechazan en el INE a 'fichas' de Taddei

ÉRICKA HERNÁNDEZ

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, no logró colocar a su jefe de asesores, Flavio Cienfuegos, como secretario ejecutivo de organismo electoral, y su segunda opción, la ex consejera Adriana Favela, declinó de último momento.

Sin tener amarrados los ocho votos requeridos, y pese a que durante casi dos meses le habían rechazado el nombramiento, la presidenta insistió en su propuesta al Consejo General.

De los 11 consejeros, sólo cinco lo avalaron: Taddei, Norma de la Cruz, Uuc-Kib Espadas, Jorge Montaña y Rita López.

En contra se manifestaron Dania Ravel, Claudia Zavala, Carla Humphrey, Martín Faz, Arturo Castillo y Jaime Rivera con el argumento de que no reunía el perfil para esa área clave, la que tiene más poder después de la presidencia del Instituto.

Por ahí pasa desde la fir-

ma en la credencial de elector hasta la autorización de plazas, el presupuesto y asuntos administrativos importantes.

Para algunos consejeros, era una "imposición" federal.

Como Plan B, Taddei propuso a Favela, quien el 3 de abril dejó de ser consejera, pero, segundos antes de la votación, la también ex magistrada electoral envió una carta en la que declinaba la invitación, tras enterarse que no alcanzaría los ocho votos.

Ante esto, Miguel Ángel Patiño se mantendrá como encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva hasta el 1 de julio.

Taddei afirmó que presentará una nueva propuesta.

El representante del PRI, Hiram Hernández, acusó que el ex presidente del INE, Lorenzo Córdova, manipulaba a los consejeros para rechazar las propuestas.

Carla Humphrey dijo que fue un despropósito de Taddei presentar las dos propuestas sabiendo que serían rechazadas.

## Palomeados

Los consejeros del INE aprobaron 9 de 16 cargos de primer nivel:

- Capacitación: **María Cornejo**
- Registro Federal de Electores: **Alejandro Sosa**
- Dirección del Secretariado: **Rosa María Bárcenas**
- Equidad y Género: **Flor León**
- Administración: **Ignacio Ruelas**
- Asuntos Internacionales: **Marissa Cabral**
- Vinculación con los OPLES: **Giancarlo Giordano**
- Unidad Técnica de lo Contencioso: **Manuel Cruz**
- Organización: **Miguel Ángel Patiño**

### Están pendientes

- Fiscalización
- Dirección Jurídica
- Comunicación Social
- Servicios de Informática
- Prerrogativas y Partidos Políticos
- Transparencia y Servicio Profesional.

(Continuarán con encargados de despacho)

